

〒143-0023 東京都大田区山王4-21-5
山王ハイイツ101

TEL 03-5743-2562 FAX 2570
Eメール jrroukairou@yahoo.co.jp

J R 東海労働組合

発行人 淵上 利和
編集人 高山 浩

2012年
12月1日
第329号



http://www.geocities.jp/jrtoukairou/

職場で当たり前の活動を展開し、 組織拡大を勝ち取ろう！

2012年度組合員セミナー開催！

J R 東海労は11月24日、組合員セミナーを東京目黒で開催しました。セミナーには、85名の組合員が参加しました。

船出副委員長の司会で始まりました。主催者を代表して淵上委員長は「松山さんに続く組織拡大を実現するために、今やるべきことをやり抜こう。美世志会の復職を求めた裁判で、八ツ田さんと小黒さんの解雇無効を勝ち取った。国家がJ R

総連・J R 東労組を潰そうとしている中で、この勝利である。2002年以降、弾圧が続けられ、松崎さんの逮捕・組織破壊を許さなかったことに、おいては勝利である。この労働運動の質を継承発展させていかなければならない」と訴えました。

職場報告では、昨年J R 東海労に加入した松山文成さんが「1年を振り返る」というテーマで、職場実態や自らの実践、今後の決意などを報告し

ました。新幹線地本土川企画部長は「切り開こう！闘いの新たなページを！」と題して、出向先会社との団体交渉を実現するための経過などを報告しました。伊勢運輸区分会御辺書記長は「職場に残る闘い」と題して、

紀伊長島駅乗務員配置解消反対の闘いや車両故障を口実とした乗務員への責任転嫁に不当日勤教育に抗する闘いを報告しました。新幹線関西地本土丸組織担当部長は「チェジュ島研修とオスプレイ」と題して、

和研修や米国の軍事戦略について報告しました。本部からは、本橋業務部長が「ボーン・スカットを理由とした仲間の首切りを許さない！65歳まで安心して働ける職場をつくり出そう！」と題した問題提起を行いました。

全体討論では、11名の組合員から問題提起や各種報告に対する感想、自分の決意などが積極的に述べられました。最後に、木下副委員長のもとで、セミナーは成功裡に終了しました。



多くの社員の期待を背に、 新幹線地本が出向先会社と団体交渉！ 一定の前進を勝ち取る！



新幹線地本は、出向先会社との団体交渉を開催しました。新幹線メンテナンス東海株式会社(SMT)とは16日に開催、新幹線エンジニアリング株式会社(SEK)とは21日に開催しました。

2社には多くの組合員が出向しており、かねてから労働条件の改善を求める声があり、新幹線地本は粘り強く団体交渉の

開催を申し入れてきた結果、実現することができました。出向先会社との団体交渉の開催は、J R 発足以来初めてのことであり、画期的なことでもあります。出向社員(J R 社員)はもとより、そこで働く社員にとっても大きな前進の一步となりました。

SMTでは、かつて現場判断で休日指定発表がされなかった日が、今からは現場長の判断でできること、ロッカーの改善の検討という回答が出されたこと、出向している組合員の担務の変更は管理者に言っただけのことなど、要求の前進が見られました。

また、SEKでは、60歳以降の重労働の配慮、特殊作業における指導者の付き添い、雨合羽や制服の洗濯の検討など、前進を勝ち取りました。

▼会社はこの間、在来線の駅業務の委託を解消や無人化を進めてきた。その結果、乗客サービスは低下した。11月8日には本部に飯田線天竜峡以北の駅無人化に対して「ここまで合理化する必要はないか」「J R 東海の説明は上から目線だ」という浴線住民からの怒りのメールが送られてきた▼駅の無人化は乗務員にも負担増になっている。乗客対応、対応による列車遅延等、運転業務に集中できない状況にはなく、安全のために苦労を強いられる。安全上も問題だ。

11月16日、野田総理と自民党の安倍総裁の党首討論の中で約束された通り、衆議院が解散されました。12月4日公示、16日に行われる選挙は、現時点で、15政党が乱立し争点がハッキリしない「解りにくい」選挙になる可能性があります。大きく、「どこに入れて良いか分からないから選挙には行かない」



田城議員 便い

その視点から見た場合、憲法9条を改悪し、原発政策を押し進める政治は何としても阻止しなければなりません。特に、安倍自民党の「憲法9条を改正し、自衛隊を国防軍に転換させ、集団的自衛権を行使できる体制にする」という方針は絶対

に許してはいけません。国防軍構想は「専守防衛」に徹する自衛隊を、同盟国と協力して他国を攻撃できる態勢への転換であり、戦後67年間、世界に誇る平和国家・日本を根本的に変質させてしまうものです。ちなみに、「日本維新の会」も、憲法感

また、福島第一原発事故の収束と東北の復興、原発新設中止と原発再稼働を阻止し、原発ゼロ社会の実現のために、「脱原発基本法」の成立を目指さなければなりません。東北の復興は、困難を伴いますが、みんな歯を食いしばって頑張れば実現できます。しかし、

という方もいるかもしれませんが、以下の視点に立って考えていただき、是非とも一票を投じてほしいのです。私はどのような政治状況になろうとも、今の日本の明るい未来を創るため最大の課題は、憲法9条改悪を許さず、原発ゼロ社会の実現と非正規雇用問題の解消だと思っています。

日本のどこかで再び原発事故が起きたら、日本の未来は正にゼロになるからです。非正規雇用問題は、低賃金と不安定な生活から結婚・出産・育児を躊躇させています。こんな否定的な社会状況の先に、日本の明るい未来はありません。非正規雇用問題の解消を迫る政治状況、経済状況をつくり、若者がきちんとした生活設計を立てられる社会にする必要があります。

根源的なこれらの社会的問題の解決と、災害に強い鉄道を確立し、流された鉄道を一本に結びたために、有効な一票を投じていただくよう切に望みます。

在来線駅の無人化反対！ 名古屋地本がビラ配布行動



ドライバーにビラを手渡す組合員

会社は、駅業務委託解消（駅無人化）を反対意見があるにもかかわらず、10月1日から中央線では

坂下、南木曾、上松の各駅が実施されました。来年には、飯田線・豊元善光寺、市田、伊那大島、飯島、駒ヶ根、沢渡、伊那北、伊那松島の各駅が予定されています。名古屋地本は9月27日、業務委託解消に反対するために、中津川駅と坂下駅でビラ配布行動を展開しました。ビラを受け取った市民からは大きな反響がありました。11月には、飯田線沿線住民から、JR東海労に「リニアの投資のためにローカル線が犠牲になってはならない」という意見がメールで寄せられています。

スポーツの秋！ 各種サークル行事開催！



11月、各種サークル行事を開催しました。第13回囲碁将棋大会は湯河原



温泉で4〜5日、第21回バレーボール大会及びテニス大会は熱海市網代温泉で13〜14日、第17回登山大会は伊豆の国市・城山、葛城山で15〜16日、第20回ソフトボール大会は浜松市で27日にそれぞれ開催しました。恒例と

各サークル成績

囲碁将棋大会 囲碁の部

優勝：西村和雄 準優勝：松本洋三 第3位：小林泰一

同 将棋の部

優勝：谷口義彰 準優勝：松本洋三 第3位：小林泰一

バレーボール大会

優勝：池袋支部 準優勝：中野電車区・JR西労連合

第3位：蒲田電車区

テニス大会

優勝：赤石（新幹線）・村田（静岡）

準優勝：柿島夫妻（新幹線） 第3位：渡辺・山本（静岡）

ソフトボール大会

優勝：JR貨物労組 準優勝：JR東海労

結婚おめでとうございます



関西地区分会
上田謙二さん
昌子さん



なるバレーボール大会とソフトボール大会は、JR東海労のほか、JR東労組、JR貨物労組、JR西労からも参加し有意義な交流ができました。成績は左表の通りです。